## Ajusta IP a 7% decrecimiento del PIB (El Financiero 26/06/09)

Ajusta IP a 7% decrecimiento del PIB (El Financiero 26/06/09) Isabel Becerril Viernes, 26 de junio de 2009 El tercer trimestre del año será todavía difícil: CMHN.Hay presión social por el creciente desempleo, admite.Las reformas en el país no pueden esperar tres años más: CCE. · Pesimismo de la IP sobre la recuperación La cúpula empresarial hizo su tercer ajuste a la baja del Producto Interno Bruto (PIB) en el año. Ahora proyecta que la economía cerrará 2009 con un decrecimiento de 7 por ciento y mantiene su pronóstico sobre la pérdida de 700 mil empleos. Al interior de la iniciativa privada existe la expectativa de que en el cuarto trimestre la economía mostrará signos de mejoría, pero advierte que para recuperar los dos millones 434 mil puestos de trabajo cancelados tendrá que transcurrir al menos un año. Claudio X. González Laporte, presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), aceptó que el tercer trimestre será aún difícil para la economía y que el aumento del desempleo en el país está generando presiones sociales. Señaló, no obstante, que por el momento no hay necesidad de que el gobierno aplique nuevos programas de emergencia para contener el golpe económico. Además se debe esperar la evolución de los ingresos del gobierno en los próximos meses y ver si alcanzan para emprender otro plan anticíclico. La recesión económica en que está inmerso el país ha sido más fuerte de lo previsto, pero se ha empezado a sentir que se forma un piso, lo que es positivo porque "la economía ya no está en caída libre". Pesimismo Para González Laporte, el decrecimiento de 8 por ciento de la economía mexicana para este año, proyectado por la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), es muy pesimista. Y aunque continuarán las "notas o pronósticos" negativos, dijo que hay que ver más allá de éstos. Es probable que en los siguientes meses se observen cifras "feas o malas", pero lo importante es que en la economía real (las empresas) han empezado a tocar piso en ciertos sectores. Armando Paredes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), dijo que México ya no puede esperar tres años más para que se realicen los cambios estructurales, por lo que planteó empezar con ellos una vez que pase el periodo electoral y antes de que comience la carrera presidencial. Si el país no logra crecer a tasas mayores en los próximos años, estará en serios problemas, y una de las ventajas que puede perder es que el bono demográfico, en lugar de convertirse en el motor de la economía, se vuelva un lastre. Puso énfasis en que las nuevas estimaciones de los empresarios de decrecimiento de 7 por ciento de la economía "no están lejos de lo que podría suceder". Arturo Mendicuti Narro, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), señaló que a pesar de que la economía empiece a mejorar en el cuarto trimestre, tardará un año para recuperar los empleos perdidos en los últimos 12 meses. Esa situación debe preocupar, dijo, porque hasta finales de 2010 o en 2011 apenas se recuperarán las plazas canceladas desde el año pasado, pero no se generarán nuevos puestos para la población que se integra a la economía. Tan sólo en el comercio de la ciudad de México se han eliminado 257 mil plazas de enero a la fecha, apuntó Mendicuti Narro. Vicente Yáñez Solloa, presidente ejecutivo de la Asociación Nacional de Tiendas de Autoservicio y Departamentales (ANTAD), calificó de muy catastrofistas las proyecciones económicas de la OCDE. Sin pretender pensar que la recuperación ya se dio, sus expectativas marcan otros parámetros; por ejemplo, mencionó, el sector cerrará 2009 con un crecimiento de 0.6 por ciento en tiendas iguales y 4.6 por ciento en totales.